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Este boletim é um oferecimento dos seguintes parceiros:

Seja você também um incentivador da informação de qualidade, associe sua marca a este boletim
diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial
União com o turismo
A dobradinha entre turismo e alimentação costuma dar certo e ainda pode ser muito explorada no
Brasil, um país rico em diversidade, atrações naturais e pratos. E uma forma de explorar essa união
será lançada neste sábado, no Dia Nacional do Turismo: a Rota da Tilápia do Rio Grande do Norte,
que contempla cinco municípios: Bom Jesus, Serra Caiada, Tangará, Sítio Novo e Santa Cruz.

Organizado pela Associação dos Servidores do Poder Legislativo do Rio Grande do Norte, o passeio
promete levar turistas a conhecer sobre a produção de tilápias, enquanto contempla pontos turísticos
da região e ainda poderá degustar iguarias típicas. A ação deve ser benéfica para diferentes polos
econômicos, como o turístico e o setor de pescado, além de agradar e entreter de modo mais
completo os visitantes.
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Destaque

Os planos do novo comando da Abrapes
Fortalecer o diálogo com o
Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento
(Mapa) para aprovar normas
sobre parasitas, finalizar novos
RTIQs e apoiar a reabertura do
mercado para camarões
argentinos são algumas das
pretensões da Associação
Brasileira de Fomento ao
Pescado (Abrapes) na gestão
do novo presidente, Júlio César
Antonio. As metas foram
confirmadas na seção "5
Perguntas" na edição #38 da
revista Seafood Brasil, que já está
disponível, nas versões impressa
e digital.

Ele terá o desafio de dar
sequência a uma série de pleitos
normativos demandados pelo
amplo espectro de associados da
Abrapes: indústrias,

distribuidores, importadores, exportadores, tradings e varejistas de pescado. “[Somos] uma
associação inclusiva que trabalha para o setor de pescado como um todo”, crava. Na
entrevista, ele sintetiza quais serão eles e toca em pontos polêmicos, como a importação de
camarões da Argentina.

Júlio César é um especialista em contabilidade que, aos 14 anos, já fazia a escrita fiscal de
quatro microempresas e, aos 16, assumiu toda a contabilidade delas. Agora, aos 62 anos,
ele lidera uma das maiores indústrias de pescado do Brasil, a Mar & Rio, e assumiu, em
fevereiro, o posto que antes pertencia a Márcio Ortega, diretor da Fênix.

Leia a entrevista completa na Seafood Brasil #38 que está disponível aqui.

https://www.seafoodbrasil.com.br/revista/seafood-brasil-38


NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
Dois dias depois de pedir à CPI da Covid para mudar a data do seu depoimento por
ter mantido contato com dois servidores acometidos pela doença, o ex-ministro da
Saúde Eduardo Pazuello recebeu, nesta quinta-feira, a visita do ministro da
Secretaria-Geral da Presidência, Onyx Lorenzoni (DEM), em Brasília, informa o Estadão.
A situação repercutiu na comissão, com alguns senadores aventando a possibilidade de
uma adoção de medidas contra o general e, até mesmo, uma condução coercitiva para ele
comparecer à CPI, relatou o Yahoo.

Pazuello receia ficar sem o apoio do governo a que serviu e da corporação a que
ainda pertence, destaca Thais Oyama em seu blog no UOL. Ela revela, inclusive, que ele
avalia se vai trajado com farda ou à paisana ao depoimento adiado para o dia 19.

Enquanto Pazuello não aparece, o seu sucessor no Ministério da Saúde, Marcelo
Queiroga, prestou depoimento à CPI nesta quinta, mas não respondeu às perguntas
centrais dos senadores sobre as ações do governo federal no combate à pandemia.
Em questões envolvendo a compra de vacinas, legislação e uso da hidroxicloroquina, o
cardiologista, que assumiu o ministério em março, repetiu diversas vezes que não era capaz
de responder a certas perguntas dos senadores, relatou a BBC Brasil.

Ele, assim, irritou os membros da comissão em uma sessão de mais de nove horas,
também marcada por atos de obstrução dos trabalhos por senadores governistas, que
contestaram a atuação do relator Renan Calheiros (MDB-AL), e reagiram a cada pergunta
mais incisiva e direta, para tentar evitar respostas que pudessem contrariar os interesses do
governo, informa a Folha.

Mas Queiroga admitiu que divulgou um número inflado de vacinas já contratadas pelo
Ministério da Saúde. Em propagandas oficiais e em falas públicas, ele tem divulgado o
número de 560 milhões de doses já contratadas, destaca o Estadão.

Em mais uma declaração de afronta a outros poderes e à democracia, o presidente
Jair Bolsonaro criticou a fala do ministro do STF Luís Roberto Barroso sobre a
implementação do voto impresso no Brasil, de que isso criaria o caos. “Se não tiver voto
impresso, é sinal que não vai ter eleição! Acho que o recado está dado”, disse,
durante transmissão ao vivo em suas redes sociais, como informou a CNN Brasil.

https://politica.estadao.com.br/noticias/geral,pazuello-recebe-visita-de-onyx-apos-pedir-para-mudar-depoimento-a-cpi-por-suspeita-de-covid-19,70003706409
https://br.noticias.yahoo.com/senadores-falam-em-conducao-coercitiva-de-pazuello-na-cpi-da-covid-apos-visita-de-onyx-222708551.html
https://noticias.uol.com.br/colunas/thais-oyama/2021/05/06/nervoso-pazuello-ja-teme-abandono-e-e-aconselhado-a-ir-fardado-a-cpi.htm
https://www.bbc.com/portuguese/brasil-57011515
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/05/ministro-dribla-perguntas-sobre-atuacao-de-bolsonaro-na-pandemia-e-irrita-comando-da-cpi.shtml
https://politica.estadao.com.bar/noticias/geral,a-cpi-queiroga-admite-que-inflou-dados-de-vacinas-contratadas-pelo-ministerio-da-saude,70003706247
https://www.cnnbrasil.com.br/politica/2021/05/06/se-nao-tiver-voto-impresso-nao-tera-eleicao-diz-bolsonaro-a-barroso


O ministro Edson Fachin, do STF, pautou para o próximo dia 21 o julgamento de
recurso do PSB sobre a elaboração de um plano de redução da letalidade policial. O
ministro colocou o tema em discussão no plenário virtual da Corte após operação da Polícia
Civil deixar ao menos 25 mortos no Jacarezinho, na zona norte do Rio, na quinta, como
contextualizou o blog do Fausto Macedo, no Estadão.

E o troca-troca partidário de figuras relevantes da política nacional tem se intensificado. O
ex-presidente da Câmara dos Deputados Rodrigo Maia deve encaminhar nas próximas
horas ao TSE o pedido para se desfiliar do DEM. O destino mais provável dele é o
PSD, de acordo com a colunista Monica Bergamo, na Folha. Ela revela ainda que as
negociações para que o governador do Maranhão, Flávio Dino, deixe o PCdoB rumo
ao PSB estão avançadas.

Uma em cada quatro empresas da indústria de transformação do Brasil aponta a
escassez de matérias-primas como o principal fator limitativo à expansão dos
negócios em abril, novo recorde em 20 anos da sondagem do Instituto Brasileiro de
Economia da Fundação Getulio Vargas (FGV Ibre). Os dados demonstram que a situação
está piorando ao longo de 2021, já que, em janeiro, 20% das indústrias indicaram esse
problema, contra 25,3% agora, destaca o Valor.

O problema atinge diretamente o setor automotivo. O segundo trimestre deste ano
será o pior em termos de falta de componentes, especialmente semicondutores, para
essa indústria, alerta o O Globo. A previsão é do presidente da Stellantis para a América do
Sul, Antonio Filosa, que avalia que, dependendo do comportamento dos fornecedores
dessas peças até junho, poderá replanejar a expectativa de oferta de veículos que serão
produzidos pela Stellantis, que reúne as marcas Fiat, Peugeot, Citroen e Jeep, entre outras,
neste ano.

A queda de braço em torno do fatiamento ou não da reforma tributária deflagrou um
clima de insatisfação entre parlamentares, secretários estaduais de Fazenda e
representantes do setor produtivo, que tentam manter viva a discussão da reforma ampla
apresentada na terça-feira pelo deputado Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), informa o Estadão. A
divisão da proposta em quatro partes é defendida pelo presidente da Câmara, Arthur Lira
(PP-AL), com aval do ministro da Economia, Paulo Guedes, mas enfrenta resistências.

Após 15 anos no comando da AB InBev, o executivo brasileiro Carlos Brito anunciou
que deixará o cargo de CEO a partir de 1º de julho. Ele será substituído por outro
brasileiro, Michel Doukeris, atual diretor da empresa para a América do Norte, destaca o
O Globo.

https://politica.estadao.com.br/blogs/fausto-macedo/apos-operacao-matar-25-no-rio-fachin-pauta-julgamento-sobre-plano-de-reducao-da-letalidade-policial/
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/monicabergamo/2021/05/rodrigo-maia-deve-pedir-desfiliacao-do-dem-nas-proximas-horas.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/monicabergamo/2021/05/flavio-dino-decidira-ate-o-fim-do-mes-se-deixa-pcdob-rumo-ao-psb.shtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2021/05/06/escassez-de-insumos-para-a-industria-atinge-nivel-recorde.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/industria-automobilistica-enfrentara-pior-periodo-de-falta-de-componentes-ate-junho-preve-presidente-da-stellantis-25005881
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,senado-foca-em-reforma-tributaria-ampla-apos-lira-extinguir-comissao-mista-sobre-o-tema,70003705606
https://oglobo.globo.com/economia/carlos-brito-deixara-comando-da-ab-inbev-apos-15-anos-sera-substituido-por-outro-brasileiro-25005618


O Banco do Brasil registrou lucro líquido ajustado de R$ 4,9 bilhões no primeiro
trimestre deste ano, 44,7% maior que os R$ 3,4 bilhões reportados em igual período
de 2020 e 32,9% superior ao resultado obtido nos últimos três meses do ano passado,
lembra o Estadão.

Já a companhia aérea Azul registrou prejuízo de R$ 2,786 bilhões no primeiro
trimestre de 2021, queda de 54,7% na comparação com as perdas de R$ 6,150 bilhões
em igual trimestre de 2020, informa o Valor Investe.

O dólar operou em forte queda ante o real nesta quinta-feira, de olho na chance de uma alta
ainda maior da taxa Selic no futuro, após o Banco Central subir a taxa em mais 0,75 ponto
percentual, para 3,50% ao ano, justifica o Estadão. A moeda americana fechou o dia em
queda de 1,62%, a R$ 5,2779. Já a Bolsa brasileira encerrou com ganho de 0,30%, aos
119.920,61 pontos.

Covid-19
O Brasil ultrapassou a marca de
15 milhões de casos de Covid
contabilizados e registrou 2.531
mortes por Covid-19 nas 24
horas que antecederam a
divulgação do boletim do
consórcio de imprensa,
totalizando, nesta quinta-feira,
417.176 óbitos desde o início da
pandemia. Com isso, a média
móvel de mortes nos últimos 7
dias chegou a 2.251. São
15.009.023 casos confirmados,
publica o G1.

O balanço da vacinação contra a Covid-19 apontou que 34.220.432 pessoas já
receberam a primeira dose do imunizante, o que representa 16,16% da população
brasileira. A segunda dose já foi aplicada em 17.335.070 pessoas (8,19% da população).

A Secretaria de Saúde do Rio de Janeiro identificou uma nova variante do vírus da
Covid-19 em circulação no Estado. A cepa, que recebeu o nome P.1.2 foi encontrada
principalmente na Região Norte, mas também foi identificada em amostras nas regiões
Metropolitana, Centro e Baixada Litorânea. A nova variante do SARS-CoV-2 recebeu esse

https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,lucro-do-banco-do-brasil-sobe-44-7-no-1-trimestre-e-atinge-r-4-9-bilhoes,70003706665
https://valorinveste.globo.com/mercados/renda-variavel/empresas/noticia/2021/05/06/azul-tem-prejuizo-de-r-27-bilhoes-no-1o-trimestre.ghtml
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,dolar-tem-queda-e-e-cotado-a-r-5-30-ibovespa-mantem-os-119-mil-pontos,70003706104
https://g1.globo.com/bemestar/coronavirus/noticia/2021/05/06/brasil-chega-a-15-milhoes-de-casos-de-covid-registrados-com-mortes-e-diagnosticos-apontando-estabilidade.ghtml


nome por se tratar de uma mutação da linhagem P1, identificada inicialmente em Manaus,
explica a Agência Brasil.

A BBC Brasil revelou que a Rússia anunciou o registro de uma nova versão da vacina
Sputnik, de uma dose só em vez de duas. Batizado de Sputnik Light, o imunizante usa
apenas a primeira dose da Sputnik V, a original, que teve a sua compra por Estados
brasileiros vetada pela Anvisa.

https://agenciabrasil.ebc.com.br/saude/noticia/2021-05/rio-de-janeiro-identifica-nova-cepa-do-virus-em-circulacao-no-estado
https://www.bbc.com/portuguese/internacional-57004252


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura
Será lançada neste sábado, no Dia Nacional do Turismo, a Rota da Tilápia, que
contempla cinco municípios no Rio Grande do Norte: Bom Jesus, Serra Caiada,
Tangará, Sítio Novo e Santa Cruz. O passeio é organizado pela Associação dos
Servidores do Poder Legislativo do RN, que há dois anos promove a interiorização do
turismo no Estado junto aos funcionários.

Produtores locais de tilápias também receberão os turistas, que vão aprender, por
exemplo, como criar o peixe no quintal de casa ou no sítio. O pesque-pague é outra

atração do roteiro. Como conta a Tribuna do
Norte, o passeio também contempla pontos
turísticos como a Queijaria do Paulo, em
Bom Jesus e a estátua de Santa Rita de
Cássia, maior imagem católica do mundo. Ao
longo do trajeto, o passaporte será
carimbado em pontos específicos como a
Tapiocaria da Suzy (Serra Caiada),
Restaurante Veneza (Tangará), Castelo de
Zé dos Montes (Sítio Novo) e Restaurante
Seridó (Santa Cruz). Em cada parada
gastronômica haverá degustação de iguarias
típicas.

Faleceu, em Tucson, nos Estados Unidos,
Donald V. Lightner. O cientista americano
era considerado um ícone no mundo da
aquicultura, principalmente por seu
trabalho no campo das doenças dos
camarões. Na década de 1970, Lightner
reuniu uma equipe de pesquisadores na
Universidade do Arizona que produziu
trabalhos sobre doenças e saúde do
camarão, permitindo com que a

carcinicultura se tornasse uma indústria global. Praticamente todos os especialistas em
doenças no camarão no mundo têm alguma conexão com Lightner e o Laboratório de
Patologia da Aquicultura da Universidade do Arizona. Suas contribuições foram aplicadas
tanto em visitas a fazendas ao redor do mundo quanto em estudos, com centenas de artigos

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/rn-ganha-rota-da-tila-pia/509637
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/rn-ganha-rota-da-tila-pia/509637


científicos, relatórios do setor e apresentações
em conferências.

O presidente da Associação Brasileira dos
Criadores de Camarão (ABCC), Itamar Rocha,
associou o professor à defesa da manutenção
do embargo aos camarões argentinos. "O
Professor Dr Lightner, foi um amigo da ABCC e
do setor carcinicultor Brasileiro, graças ao qual,
capacitamos o maior especialista em doenças de
camarões do Brasil, Dr Thales Andrade, PhD e
Professor da UEMA, bem como, foi graças a sua
firme posição, por meio de 2 cartas endereçadas
à ABCC e a quem interessar possa, que
conseguimos sensibilizar o Desembargador Jirair
Meguerian do TRF 1a Região, que suspendeu e

manteve a proibição das importações de camarões da Argentina, de Outubro de 2013 à
Março de 2021", comentou Rocha.

A falta de transparência e inclusão de partes interessadas em algumas das maiores
certificações ecológicas da aquicultura no mercado global de aquicultura e pesca é
uma ameaça à sua legitimidade. As afirmações são do novo relatório da SeaChoice
“Responsabilidade na sustentabilidade: Melhorando a legitimidade das certificações de
aquicultura por meio de maior transparência e inclusão de partes interessadas”.

Segundo o The Fish Site, o relatório analisa até que ponto as certificações Aquaculture
Stewardship Council (ASC), as Best Aquaculture Practices (BAP) e o Global GAP são
produtos que poderiam ter o envolvimento de partes interessadas da sociedade civil.

Como uma forma de governança baseada no mercado, as certificações voluntárias de
sustentabilidade dependem de partes externas - incluindo partes interessadas da sociedade
civil - para aceitá-las ou correr o risco de perder o apoio do mercado, observam os autores.
Como defensores da proteção ambiental e / ou responsabilidade social, as partes
interessadas da sociedade civil, como organizações não governamentais, bem como as
comunidades locais, podem ter uma participação significativa nas decisões de certificação, o
que poderia afetar sua credibilidade.

https://thefishsite.com/articles/should-stakeholders-have-more-say-in-aquaculture-certification-schemes


Pesca

O Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovações (MCTI) publicou a portaria MCTI
nº4.719 que dispõe sobre o Programa Ciência no Mar, instituindo os seus objetivos e
criando o comitê de assessoramento da iniciativa. O comitê de assessoramento terá
coordenação do MCTI e participação do Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais, do
Conselho Nacional de Desenvolvimento científico e Tecnológico (CNPq) e Financiadora de
Estudos e Projetos (FINEP), todas instituições vinculadas ao MCTI.

O programa tem por finalidade gerir a ciência brasileira em águas oceânicas, costeiras e
ambientes de transição, bem como viabilizar a produção e aplicação do conhecimento
científico e tecnológico adquirido com as pesquisas marinhas para promover o uso
sustentável e conservação do oceano, tendo entre seus objetivos até 2030 apoiar as
políticas públicas com base em evidências geradas pelas ciências do mar; disseminar
conhecimento e popularizar as ciências do mar, promover a gestão da ciência para o
fortalecimento da pesquisa marinha com estabelecimentos de parcerias e projetos de
cooperação.

O portal do governo federal informou que foi assinado um  Protocolo de Intenção para
celebração de Acordo de Cooperação Técnica (ACT) entre o Instituto Nacional do
Seguro Social (INSS) e a Confederação Brasileira dos Trabalhadores da Pesca e
Aquicultura (CBPA). Com a assinatura do ACT, a CBPA poderá fazer o requerimento de
serviços previdenciários e assistenciais, à distância, em nome dos representados. O acordo
permite ainda outros serviços como cópia de processos, revisão de benefícios, recursos
além da obtenção de orientações e informações sobre formas de acesso aos serviços do
INSS.

A Revista Galileu informa que pesquisadores da Universidade Estadual da Paraíba
(UEPB) em parceria com as universidades federais do Rio Grande do Norte e da
Paraíba relatam a proliferação de uma nova espécie de peixe na bacia do rio Paraíba
do Norte, vinda do canal do São Francisco. Identificada pela primeira vez na região pelos
pesquisadores após a transposição do rio, a espécie de peixe Moenkhausia costae,
popularmente conhecida como tetra fortuna, pode provocar um desequilíbrio no ecossistema
da região ao competir com outras espécies de peixes nativos. O estudo está publicado na
edição de maio da revista “Biota Neotropica”.

Para chegar a esses resultados, os pesquisadores compararam a composição e frequência
relativa de espécies de peixes do açude Poções usando dados coletados antes e depois da
transposição do rio São Francisco. Localizado no município de Monteiro, na Paraíba, esse
açude foi o primeiro da bacia do rio Paraíba do Norte a receber águas da transposição do

https://www.in.gov.br/web/dou/-/portaria-mcti-n-4.719-de-5-de-maio-de-2021-318198749
https://www.in.gov.br/web/dou/-/portaria-mcti-n-4.719-de-5-de-maio-de-2021-318198749
https://www.gov.br/pt-br/noticias/trabalho-e-previdencia/2021/05/ampliado-o-acesso-dos-pescadores-aos-direitos-previdenciarios
https://revistagalileu.globo.com/Ciencia/Meio-Ambiente/noticia/2021/05/especie-de-peixe-invasora-prolifera-apos-transposicao-do-sao-francisco.html


São Francisco, em março de 2017. Foram feitas coletas de peixes em julho e novembro de
2016, antes da transposição, e em julho de 2018 e janeiro de 2020, depois da transposição
do rio.

A tensão entre França e Reino Unido por conta da pesca comercial voltou a ficar alta
nesta quinta-feira com um protesto com cerca de 50 barcos franceses próximo à ilha
de Jersey, que fica a pouco mais de 20 quilômetros da costa da França e a 140km da
britânica. As informações são da Isto É.

As embarcações não chegaram a afetar o trânsito até o porto de Jersey, mas foi uma forma
encontrada pelos pescadores de protestar sobre supostas novas exigências dos britânicos
para atuação nas águas sob sua jurisdição no Canal da Mancha. Os franceses acusam o
governo de Jersey de exigir documentos “extras”, que não estavam previstos no acordo do
Brexit. Segundo a associação que os representa, ainda há lentidão na liberação das
licenças, pois apenas 41 das 344 solicitações foram analisadas.

Indústria
Uma reportagem do G1 destaca que a
Organização Mundial da Saúde (OMS) reuniu
dados de 41 países para definir os índices de
sódio recomendados para a indústria de
alimentos. O relatório foi publicado nesta
semana e estabeleceu os limites que podem
ajudar a reduzir 30% do consumo de sal do
planeta até 2025.

Desde 2020, a OMS começou a desenvolver essas
referências das quantidades. O objetivo principal é
esclarecer quais são os níveis máximos permitidos
de acordo com cada categoria de alimentos.

Neste relatório, cada quantidade estipulada está de
acordo com a experiência de diferentes países,
entre eles o Brasil, o Reino Unido, a Austrália e os
Estados Unidos. A organização internacional
recomenda que cada pessoa não ultrapasse o
consumo de 5g de sal - o equivalente a 2g de sódio.
Confira ao lado alguns dos alimentos já definidos.

https://istoe.com.br/divergencias-sobre-pesca-elevam-tensao-entre-franca-e-r-unido/
https://g1.globo.com/bemestar/viva-voce/noticia/2021/05/07/oms-propoe-limite-de-sodio-em-alimentos-para-reduzir-30percent-do-consumo-de-sal-ate-2025-veja-lista.ghtml


A Arábia Saudita, segundo maior comprador de carne frango do Brasil, suspendeu as
exportações da proteína de 11 unidades nacionais, das quais sete pertencentes ao
grupo JBS. Nesse momento, o país árabe busca a ampliação da produção interna para se
abastecer. As informações são da Isto É. Segundo a reportagem, o governo brasileiro
recebeu a informação “com surpresa e consternação” e pretende levar o caso à OMC
caso se comprove a imposição de barreira indevida, conforme nota conjunta dos
ministérios da Agricultura e Relações Exteriores divulgada nesta quinta-feira.

O comunicado ressalta que a decisão apenas constou na nova lista da Saudi Food and Drug
Authority, autoridade sanitária do governo saudita, sobre as plantas do Brasil autorizadas a
exportar para o país, sem maiores detalhes. A medida entra em vigor no dia 23.

A BRF anunciou que vai investir R$ 292 milhões até 2022 para modernizar instalações
no Estado do Paraná. Segundo a Revista do Frio, a companhia também vai retomar a
produção de peru em sua fábrica de Francisco Beltrão, que em março recebeu autorização
para exportar produtos para o México. Como parte dos planos, a unidade de Francisco
Beltrão, onde a BRF também produz frango, será expandida. A meta da empresa é
processar cerca de 7,5 mil aves por dia na planta até o segundo trimestre de 2022. Com
isso, a expansão da unidade também criará mais de 400 empregos diretos.

Varejo
A movimentação no varejo paulistano caiu 19,2% em abril comparado a março. O
dado é um pouco melhor que o registrado nos primeiros 15 dias do mês, época que
se constatou uma variação negativa de 30,7% nas vendas. É o que aponta o Balanço
de Vendas da Associação Comercial de São Paulo. A queda, como mostra o indicador, é
reflexo das medidas restritivas adotadas pelo governo estadual na primeira quinzena de
abril. Nas últimas semanas de abril, no entanto, com a entrada do Estado na fase de
transição do plano de flexibilização econômica e a abertura das lojas das 11 às 19 horas,
houve recuperação de parte destas perdas.

A comparação entre abril deste com abril do ano passado aponta melhora. O Balanço de
Vendas registrou recuperação de 29,5% daquilo que foi perdido em vendas no primeiro abril
da pandemia. Porém, se relacionado este último mês com o mesmo período de 2019, há
uma perda de 51,6%.

A Superhiper conta que o Grupo Pão de Açúcar (GPA) comunicou que já está no
Mercado Livre negociando milhares de produtos e que artigos alimentares serão
estocados nos centros de distribuição dessa empresa, responsável pela entrega. Só o
Mercado Livre tem cinco centrais no Brasil. Até o final do ano, serão oito. Dentro do projeto

https://www.istoedinheiro.com.br/arabia-saudita-suspende-vendas-de-aves-de-companhias-brasileiras/
https://revistadofrio.com.br/brf-anuncia-investimento-em-frigorificos-no-parana/
https://www.superhiper.com.br/gpa-adere-ao-marketplace-de-terceiros/


de firmar posição nesse novo modelo de negócio, o GPA também entrará para vender seus
produtos na Americanas (do grupo B2W) e no Supernow (também da B2W) ainda em maio.

O GPA também vai começar a vender na plataforma do iFood. Na Rappi, a venda se iniciou
em fevereiro e 136 lojas servem como ponto de coleta de mercadorias para entrega da
compra on-line. A rede também está presente no Cornershop, com 310 lojas atendendo os
pedidos por meio dessa plataforma.

Nos EUA, dois grupos de negócios da ALDI, ALDI Nord Group e ALDI SOUTH Group,
estão fazendo parceria com a Global Tuna Alliance (GTA) para “melhorar a
sustentabilidade de seu suprimento de atum e colocar o atum no centro de sua estratégia de
fornecer frutos do mar social e ambientalmente responsáveis   aos seus clientes”, disse a
GTA em comunicado divulgado pela Seafood Source. A ALDI Nord e a ALDI SOUTH juntas,
operam mais de 11.500 lojas em 19 países. “Os varejistas têm uma influência significativa
sobre a cadeia de suprimentos e podem fornecer uma defesa poderosa”.

Food Service
A Prefeitura do Rio divulgou, na manhã desta sexta-feira, no Diário Oficial, algumas
mudanças nas medidas de restrição para combater a Covid-19. Pelo documento, as
casas de espetáculos, que podem voltar a funcionar, mas com 40% da capacidade. Já
bares, restaurantes e quiosques não têm mais hora para fechar e podem ter música
ao vivo até as 23h. As academias, que podiam ter aulas coletivas com até 4 pessoas,
agora estão liberadas com um indivíduo a cada quatro metros quadrados.

As medidas valem até 20 de maio. Praias, parques e cachoeiras não foram mencionados no
documento, mas segundo a prefeitura, estão liberados também nos finais de semana e
feriados. Antes, só era permitido frequentar esses espaços nos dias úteis. Segundo o G1,, o
prefeito Eduardo Paes negou que tenha havido um recorde casos nas últimas 24 horas,
conforme divulgado na quinta-feira. Para ele, o que aconteceu foi um acúmulo de casos
causado por um atraso no processo de digitação das informações.

O prefeito negou também que as novas medidas divulgadas nesta sexta sejam um "liberou
geral". “Vivemos um momento melhor porque uma parte importante dos cariocas colaborou
ao longo das últimas semanas. Então vamos continuar colaborando porque não tem 'liberou
geral'".

A Isto É conta que como reflexo do fechamento de estabelecimentos em razão das
medidas de enfrentamento da segunda onda da Covid-19, o consumo em
restaurantes, bares, lanchonetes e padarias teve queda de 34,2% em março se
comparado aos níveis de período equivalente de antes da pandemia.

https://www.seafoodsource.com/news/environment-sustainability/aldi-partnering-with-global-tuna-alliance-on-sustainability-advocacy
https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2021/05/07/prefeitura-do-rio-libera-horarios-de-bares-e-restaurantes-permite-praia-a-qualquer-dia-e-autoriza-abertura-de-casas-de-festas.ghtml
https://www.istoedinheiro.com.br/consumo-em-restaurantes-e-bares-cai-342-com-restricoes-em-marco-diz-pesquisa/


O levantamento é feito pela Fundação Instituto de Pesquisas Econômicas (Fipe) com base
em pagamentos realizados com cartões de alimentação e refeição da bandeira Alelo em
todo o País. A variação da pesquisa é medida contra os resultados do mesmo período de
2019, já que a ideia é comparar com os fluxos de um ano completo sem pandemia.



ESPECIAL PAINEL DO PESCADO

Importações de pescado sobem 40% em abril
As importações de pescado totalizaram 133.392 toneladas em abril de 2021, um aumento
de 8,84% em relação aos quatro primeiros meses de 2020. Na comparação mês contra
mês, o volume foi de 22,4 mil toneladas - número 40,8% maior que abril do ano passado. O
desempenho se deve principalmente ao aumento das importações de sardinhas de Omã
para a indústria de conservas. Merecem destaque, porém, a alta de 19,3% nas compras do
Chile e as da Espanha, que cresceram 388%.

Já as exportações caíram 3,6% até abril de 2021, para 3,21 mil toneladas. O volume ficou
ligeiramente abaixo do mesmo mês de 2020, quando foram registradas 3,38 mil toneladas.
Os Estados Unidos, com alta de 34,9%, e Hong Kong, com aumento de 52,7% foram os
principais responsáveis pelo desempenho. O Brasil faturou com os norte-americanos o
equivalente a US$ 31,9 milhões, com uma pauta baseada em atuns, pargos, filés de tilápia e
outros peixes não identificados. As informações foram compiladas pelo Painel do Pescado.
Faça aqui uma degustação grátis.

https://paineldopescado.seafoodbrasil.com.br/planos
https://www.seafoodbrasil.com.br/painel-do-pescado/plano-degustacao
https://www.seafoodbrasil.com.br/painel-do-pescado/plano-degustacao

